

DEBA



Exhibición pirotécnica a cargo de Diablos de Reus en Deba. :: A.S.

## La comisión Deba-Reus valora positivamente el encuentro entre ambas localidades

Más de 300 reusenses pasaron un fin de semana histórico en el municipio

ANDER SALEGI

DEBA. El encuentro entre Deba y Reus finalizó el domingo con un día más tranquilo que el anterior. Por la mañana, las personas que se acercaron a la Alameda pudieron degustar chorizo y caldo. Al mediodía, la carpa se quedó pequeña para acoger una charla-coloquio sobre la situación política que se está viviendo en Cataluña. Para despedir el encuentro, los miembros del grupo de danza Gure Kai ofrecieron a los reusenses varios bailes. Antes de coger el autobús de vuelta a casa, quisieron inmortalizar este momento con

una fotografía de grupo.

Pasados unos días, la comisión de Deba-Reus ha hecho una valoración del encuentro. Desde la comisión «se realiza una primera valoración muy positiva del encuentro entre ambas localidades. Ha sido un encuentro que ha requerido de muchos meses de trabajo y esfuerzo y que hasta el mismo viernes no se tuvo la certeza de que finalmente se pudiera celebrar por la situación histórica que se está viviendo en Cataluña. Finalmente se pudo celebrar, acudieron más de 300 reusenses y podemos decir que no se suspendió ninguna actividad de las programadas. La única actividad que tuvo que ser modificada fue la charla del domingo, que mantuvo un gran nivel político al tratarse de políticos reco-

nocidos y con recorrido a nivel local y provincial».

Desde la comisión se «hace una lectura muy positiva porque ha sido muy popular y participativa. Los diferentes grupos culturales, asociaciones, hosteleros o personas que han completado el programa desde el primer momento mostraron voluntad y gran interés en participar. Además hemos requerido de más de 150 voluntarios durante el encuentro». En definitiva «ha sido un fin de semana lleno de emociones, en la que hubo un intercambio social, cultural y político directo entre catalanes y vascos. Estamos seguros de que este encuentro quedará marcado en la retina de los debarras y reusenses durante mucho tiempo».

## El V Memorial Manuel Mateos se celebra este domingo para parejas mixtas

La inscripción a la prueba permanecerá abierta en internet hasta el viernes por la noche

A.S.

DEBA. El club Deba Xtreme ha organizado para este domingo día 5 la quinta edición del Memorial Manuel Mateos, que como novedad llega en modalidad mixta.

La carrera arrancará desde la plaza del Ayuntamiento a las 11.00 y de ahí se dará una vuelta pequeña y una grande antes de finalizar en el frontón. La prueba es totalmente llana y consta de una distancia de

6,7 km. En esta prueba podrá participar toda persona que tenga cumplidos los 16 años. El control de llegada se cerrará 70 minutos después de que se produzca la salida. Los participantes que rebasen ese tiempo entrarán fuera de control.

El plazo de inscripción se encuentra abierto hasta el mismo día de la prueba y los interesados podrán dar su nombre en la web herrikrosa.eus, por un precio de 20 euros (la pareja) hasta el viernes por la noche. El mismo día de la competición (hasta media hora antes de la salida) será por 28 euros. Los atletas deberán comprobar que su nombre figura en la lista de inscritos antes del día de

la prueba y de que su nombre aparece como «pagado» en el listado. De no ser así, el día de la carrera deberán presentar el justificante del pago o pagar el precio de inscripción del día de la prueba. Esta prueba contará con servicio de duchas y vestuarios en el frontón, sorteos entre todos los participantes, lunch y obsequios para los participantes.

Recordar que la Behobia-San Sebastián está muy próxima, por esa razón como todos los años se pondrá un autobús a disposición de los atletas que tengan intención de participar. Los interesados podrán apuntarse en la oficina de turismo de Deba.

ONDARROA

## La Escuela de Pesca se integra en la red Hetel de Formación Profesional

Con varias familias profesionales y niveles de cualificación, acoge a 23 centros vascos de FP

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. La Escuela de Pesca ha quedado integrada en la red de la Asociación de Centros de Formación Profesional de Iniciativa Social de Euskadi, Hetel, a asociación sin ánimo de lucro que reúne a 23 centros de FP de Euskadi.

Desde 1987 trabaja Hetel «con compromiso, con ilusión, con creatividad y en cooperación, para mejorar la FP vasca con el objetivo de contribuir a la empleabilidad de nuestros jóvenes y la competitividad de nuestras empresas». Ha sido la primera organización del ámbito de Formación Profesional que ha obtenido el premio A de plata a la gestión avanzada (2015).

En estos momentos, la Escuela de Pesca está recibiendo amplitud de reconocimientos. Entre ellos, desde diversas instituciones ponen en valor las enseñanzas y la capacitación para los trabajos de la mar que están recibiendo sus alumnos. La programación impartida y

los equipamientos prácticos con los que cuenta, especialmente, su sala de motores está siendo muy valorada. El Congreso Marítimo ha solicitado también la consecución de un mayor número de jóvenes que se dirijan a estos estudios, dada la importante demanda con la que cuentan. El centro ondarrés Antiguako Ama Arrantza Ikastetxea, nació en 1949, bajo el objetivo de ofrecer un servicio a Ondarroa, y sobre todo, al sector pesquero local y del Lea-Artibai.

A lo largo de estos años la oferta de educación del colegio se ha ampliado notablemente y hasta aquí vienen estudiantes tanto de Euskadi como de diferentes sitios del Estado y del extranjero. Sus principales áreas eran los ciclos de formación de grado medio y alto, todos ellos vinculados al sector pesquero, porque ésta es una de las principales profesiones de nuestro municipio.

Hetel ha incorporado a su red educativa a tres nuevos socios, en total 23 centros, que imparten clase a cerca de 10.000 alumnos de Formación Profesional y representan el 25% del alumnado matriculado en FP en Euskadi.

ERMUA

## Llega la nueva campaña de sensibilización de tráfico para jóvenes

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Más de trescientos alumnos de Ermua asistirán mañana a una actividad informativa y de sensibilización de la Dirección de Tráfico del departamento de Seguridad del Gobierno Vasco, que se realizará en Ermua Antzokia, a partir de las 10.00 horas.

La campaña lleva por título 'Don't be Dummy! Para ti no hay repuesto'. Esta iniciativa está enmarcada en el proyecto de educación vial y consiste en un programa pedagógico novedoso e interactivo que quiere dar a conocer las causas y consecuencias de los accidentes de tráfico, así como divulgar consejos para prevenirlos o reducir sus daños y consecuencias.

La sesión llega a Ermua por la colaboración del departamento de Seguridad del Gobierno Vasco, las áreas municipales de Seguridad ciudadana, Cultura y Educación, para los jóvenes de centros educativos nos universitarios con el fin de concienciar y sensibilizar al colectivo en seguridad vial, movilidad sostenible, conducción responsa-

ble y prevención de accidentes de tráfico. Está concertado que asistan 330 jóvenes con edades comprendidas entre los 15 y los 19 años de edad de los centros. I.E.S. Ermua (160), I.F.P.B. (86) y del Colegio San Pelayo (83) acompañados de profesorado.

Un personaje virtual e interactivo, un Dummy, -el maniquí que utilizan las empresas automovilísticas para probar la seguridad de sus nuevos modelos- es el encargado de dar paso a los testimonios de personas o familiares de víctimas de accidentes de tráfico, para lo cual se ha contado con la colaboración de la Asociación Stop Accidentes y la Asociación para el Estudio de la Lesión Medular Espinal (AESLEME).

El evento también recoge relatos de las vivencias de personas que participan en la atención de las situaciones de emergencia que generan los accidentes (ertzainas, policías locales, profesionales de Osakidetza, personal de Salvamentos y Extinción de Incendios, y técnicos de Emergencias).



Grupos de jóvenes esperan para acceder a una actuación en el Ermua Antzokia. :: A. LASUEN

## 330 jóvenes acudirán a una sesión de concienciación vial en Ermua

La campaña 'Don't be Dummy! Para ti no hay repuesto(s)' contará con alumnado de 15 a 19 años de diversos centros educativos locales

:: AINHOA LASUEN

**ERMUA.** Más de trescientos estudiantes de Ermua asistirán mañana a una actividad informativa y de sensibilización de la Dirección de Tráfico del Departamento de Seguridad del Gobierno vasco, que se desarrollará en el Ermua Antzokia, a partir de las 10 horas.

La campaña lleva por título 'Don't be Dummy! Para ti no hay repuesto(s)'. Esta iniciativa está enmarcada en el proyecto de educación vial y consiste en un programa pedagógico novedoso e interactivo que quiere dar a conocer las causas y consecuencias de los accidentes de tráfico, así como divulgar consejos para prevenirlos o re-

ducir sus daños y consecuencias.

La sesión llega a Ermua por la colaboración del Departamento de Seguridad del Gobierno vasco, las áreas municipales de Seguridad Ciudadana, Cultura y Educación. Se destina a la juventud de los centros educativos no universitarios con el fin de concienciar y sensibilizar al colectivo en seguridad vial, movilidad sostenible, conducción responsable y prevención de accidentes.

Se prevé que a esta sesión acudan 330 jóvenes, con edades comprendidas entre los 15 y los 19 años de edad, de centros educativos locales. Asistirán 160 jóvenes del I.E.S. Ermua, 86 estudiantes del I.F.P.B., antiguo PCPI y 83 del Colegio San Peayo, junto con su profesorado.

### Un personaje virtual

La iniciativa consiste en que un personaje virtual e interactivo, en concreto el maniquí que utilizan las empresas automovilísticas para probar la seguridad de sus nuevos modelos (un 'dummy') es el encargado de dar

paso a los testimonios de personas o familiares de víctimas de accidentes de tráfico. Para el montaje audiovisual y testimonial de esta campaña se ha contado con la colaboración de la Asociación Stop Accidentes y la Asociación para el Estudio de la Lesión Medular Espinal (AES-LEME).

El evento también recoge relatos de las vivencias de personas que participan en la atención de las situaciones de emergencia que generan los accidentes (ertzainas, policías locales, profesionales de Osakidetza, personal de Salvamentos y Extinción de Incendios, y técnicos de Emergencias).

Los testimonios van intercalándose con vídeos de situaciones imprudentes que suelen provocar accidentes de tráfico con consecuencias mortales como la velocidad excesiva, el consumo del alcohol o las drogas, el manejo de móviles o artículos electrónicos durante la conducción o no respetar las indicaciones de tráfico, entre otras.

## 'Press Play!' se clausurará el viernes con flow femenino y soundsystem jamaicano

:: A. LASUEN

**ERMUA.** El próximo viernes 'Press play!' vivirá la fiesta para clausurar el micro festival local. Los organizadores invitan a la población ermuaarra a «vivir una inmersión subcultural a través de la música y el baile», un viaje sonoro por el flow femenino y el soundsystem jamaicano.

La fiesta se celebrará en la ermita de San Antonio, a partir de las 18 horas. 'Las guerrilleras del micro' abrirán la tarde con un diálogo audiovisual sobre el hip-hop hecho por mujeres. Comenzará a las 18 horas.

El hip-hop es un foco de resistencia musical al que los feminismos han devuelto su condición de herramienta de combate. Desde los márgenes y las fronteras más underground se identifica un boom de las rimas feministas, en el que cientos de 'femcees' descubren su poder y deciden pasar a la acción, reclamando su papel de sujetos activos dentro de una cultura que las había desplazado durante años.

Posteriormente, Raquel Coroma, de la Asociación de Danzas Urbanas, Afrodelicious, se encargará de la masterclass que se ofrecerá a partir de las 19.15 horas en la ermita.

Además desde ese enfoque de empoderamiento la fiesta propone un cierre lúdico-festivo musical con este 'dj set' y una ronda abierta de micro, a partir de las 20.15 horas, acompañado de visuales e introducido por un documental y una breve exposición divulgativa sobre todas estas cuestiones.

### Contracultura

Para ello la organización ha establecido una alianza clave con el colectivo Chaahk, una plataforma para recordar la historia de los movimientos olvidados, para difun-



Raquel Coroma.

dir la cultura y los movimientos de contracultura. «Es la fuerza para impulsar un cambio profundo en la forma en que la tecnología web facilita el intercambio cultural», explican desde la organización.

Se visualizarán videoclips de Princesa Nokia (EEUU-Puerto Rico), con su hip hop y R&B alternativo, la rapera, cantante y actriz Little Smiz (Gran Bretaña), Ana Tijoux (Chile) y su hip-hop con conciencia política, la cantante neo-soul Lady Jay (Ghana), Shadia Mansour (Palestina), también conocida como la primera dama del hip hop árabe y el fenómeno internacional on line Sianna (Francia).

El concierto del colectivo Righteous Way Soundsystem comenzará a las 21.30 horas y se prolongará hasta las 23.30 horas.

Todas las propuestas del festival 'Press play!' tienen la cultura audiovisual digital como elemento esencial y ponen a disposición de todos los públicos todos los contenidos en el espacio on-line. Las actividades de la anterior campaña se puede conocer en la web municipal ([www.ermua.es](http://www.ermua.es)).

### TELÉFONOS DE INTERÉS

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

### CARTELERA DE CINE

#### EIBAR

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

#### ERMUA

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n

No hay sesión

### COMUNICACIONES

#### AUTOBUSES

##### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10\*, 6.40\*, 7.10\*, 7.40, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05\*, 18.10\*, 19.10\*.  
Sábados: 6.40\*, 7.10\*, 8.10, 8.45\*, 9.15\*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15\*, 15.10\*, 16.10\*, 18.10\*, 19.10\*, 20.10\*, 21.30, 23.10.  
Festivos: 8.10, 10.10\*, 12.10, 13.10, 15.10\*, 17.10, 18.10, 19.10\* y 21.45\*.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

##### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20\*, 14.30\*, 14.50\*, 15.20\*, 16.20\*, 17.20, de 18.20\* a 22.20\* cada hora.  
Sábados: 6.50, 7.20\*, 7.50\*, de 8.20 a 21.20\*

cada hora, 11.20\*, 14.20\*, 16.20\*, 17.20\*, 18.20\*, 19.20\*, 22.35\* y 00.20.  
Domingos y festivos: de 9.20\*, 11.20\*, 13.20, 14.20\*, 16.20\*, de 18.20\* a 20.20\* cada hora, y 22.20\*.  
\*Llegada a Ermua

##### EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

##### BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

##### EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

##### VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

##### EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 7.45

##### PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

##### EIBAR-ARRATE

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

##### ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

##### EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30  
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

##### ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50  
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

##### EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

##### HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.  
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

### TRENES

#### BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

#### EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

#### ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

#### SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

#### EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

### FARMACIAS

#### EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lekunberri (Isasi, 31).

#### ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n). De 22.00 a 24.00: Ibarrodo (Zeharkale, 2).

#### EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Mandiola (San Agustín 3).